
POURQUOI ÊTRE CONTRE LES ÉOLIENNES INDUSTRIELLES ? 

 
 

Une mise au point s'impose : 

Nous ne sommes pas contre l'énergie du 
vent, mais bien contre les éoliennes 
industrielles qui nous sont imposées sans 
réelle concertation avec les populations 
impactées. En effet les projets sont menés 
tambour battant, dans le non-respect de 
nos conditions de vie et de nos territoires. 
La centralisation des décisions, comme 
pour le nucléaire dans les années 70, 
répond à une logique marchande et non 
pas à une intégration raisonnée des besoins 
électriques pour nos territoires. Nous 
sommes contre les éoliennes industrielles, 
comme nous étions et sommes contre le 
nucléaire et pour son arrêt immédiat. 

 

Mais alors, nous revenons à 

l'âge de pierre ? 

Bien sûr que non ! Mais nous devons nous 
interroger sur quels besoins nous avons, et 
pas obéir à cette marche forcenée vers une 
croissance qui, nous le savons, nous mène 
dans le mur. Nous devons nous questionner 
sur quel genre de travail nous voulons : est-
ce un travail dont seul le profit de quelques 
un(e)s compte, ou bien sur un travail 
socialement utile pour le plus grand 
nombre ? 
Nous voulons que l'électricité créée soit 
gérée par les utilisateurs et non par des 
sociétés dont l'un des buts est de prospérer 
sur l'argent public et de se vêtir d'une 
auréole écologique, tout en acquérant des 
bons à polluer, qu'elles revendront sur le 
marché du capitalisme vert. 

 

Des centaines d'éoliennes 

dans le Bourbonnais, plusieurs 

milliers en France ! 

Dans les années 70, le tout électrique a 
poussé à la construction de centrales 
nucléaires dont l'impact écologique va 
durer des centaines d'années, avec les 
risques élevés que nous connaissons 
(accidents nucléaires majeurs de Mayak, 
Tchernobyl et Fukushima), mais aussi la 
gestion des déchets radioactifs. 
Naturellement, les éoliennes, même 
industrielles, ne sont pas de même nature 
que le nucléaire, mais procèdent du même 
principe, à savoir : le remplacement du 
slogan du tout électrique des années 70, par 
le tout "électricité verte" d'aujourd'hui, 
pour continuer à produire n'importe quoi, 
pourvu que cela se vende. Mais toute 
production n'est pas sans incidences 
écologiques et sociales, y compris la 
fabrication d'éoliennes. 

 

Alors que faire ? 

Nous pensons que la solution ne peut être 
prise ni par une société dont le seul 
impératif est la marchandisation de la vie, 
ni par un gouvernement fraîchement 
installé cédant aux sirènes de la finance. 
Nous pensons que la réflexion collective est 
une donnée primordiale à la résolution des 
problèmes posés pour notre avenir sur cette 
terre. La nécessité de produire de 
l'électricité ne doit plus être l'apanage 
d'individu(e)s qui ne pense qu'à leurs 
propres intérêts, mais bien une décision 
collective répondant à notre devenir sur 
cette planète. 

 

 

NON À LA COLONISATION DE NOS TERRITOIRES ! 

OUI À UNE PRODUCTION GÉRÉE COLLECTIVEMENT ! 


